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市政协委员 黄生国
观点：科学决策，民主决策

过去一年来，达州市政协工作扎
实，成效明显。一是报告简短、精炼、实
在。二是为基层政协树立了节约、温馨
办会的榜样。三是整个会议紧凑、内容
充实。

建议：一是进一步探索符合达州
实际的民主协商制度。二是市政协要
坚持与时俱进，适应新形势的需要，为
委员履职搭建平台，充分发挥政协职
能，更好地服务于全市经济社会发展。
三是市政府要认真研究制约达州发展
的资金、土地、软环境等方面的问题，
为经济发展服好务。

市政协委员 王奇
观点：建设诚信政府

两个报告简洁务实，实事求是地
反映了市政协一年来的工作。

建议：一是对政协提案办理要避
免重答复轻落实现象。二是建议市
政协应召开民主工作经验交流汇报
会，对民主监督工作进行测评并予以
通报。三是市政府要将轨道交通纳

入计划，发展城市轻轨。四是市委、
市政府要在城市设监测点，将雾霾天
气、PM2.5纳入监测范围。五是政府
在重大决策之前应广泛征求意见，做
到科学决策。六是政府应做到言出
必行，成为诚信政府、负责任的政府。

市政协委员 戴婕
观点：提升行政效能

两个报告很有特点，此次大会会
风清新简朴，又不失庄重热烈，贯彻
中央、省、市委加强和改进作风建设
的规定坚定有力。康莲英主席的讲话
语言精炼、文风朴实。在常委会报告
中提出的深化专题协商、改革行政审
批、提升行政效能等方面，我们将继
续关注，主动配合，积极作为，将工
作落实到位。

市政协委员 张惠
观点：解决空气质量问题

对两个报告非常满意，高度赞同。
提出两点建议：1、规范达城餐饮

业，有关职能部门应对餐饮店的排烟
有统一要求，加强管理。2、空气质量
关乎“建设幸福达州”，应该努力去解
决存在的问题，把大问题分小，难问题
分开，各个击破，不要因为问题太难解
决而不作为。

□本报记者 宋龙娟
代表委员议政

达州市委政法委
达 州 日 报 社 联办

达州政法

本报讯 市交通运输局日前召开中心组专题学习
会，全文学习中央“八项规定”和市委、市政府关于改进
工作作风、密切联系群众有关精神，并结合实际酝酿通
过了该局《关于改进工作作风、密切联系群众的“十项
规定”》。

《规定》明确，局领导全年下基层调研不少于1/3
时间，调研必须深入建设工地、基层站所、车站码头、养
护工班、运输企业等一线了解掌握实情，解决具体问
题。交通建设项目一律不举行各类剪彩、奠基、颁奖等
活动。

《规定》明确要求要严格控制会议数量，要少开会、
开短会，戒空话、套话。原则上每次会议只安排一名局
领导作主题讲话，实行5分钟汇报、10分钟讲话，半小
时会议，会时最长不超过1个小时。

《规定》要求局领导下基层调研，不超标准安排住
宿，不上烟酒和高档菜肴，不得接受各类纪念品和土特
产。局机关严格执行接待申报审批制度，本着“热情、
节俭”原则，严格执行公务接待用餐、住宿标准，严格控
制会议活动经费，提倡工作餐、自助餐，严格控制陪同
用餐人数。

《规定》还强调，市交通运输局监察室将对市属交
通运输局各单位贯彻执行情况进行检查，对违反规定
的要严肃处理。 （何其伦 李自东）

本报讯 去年12月以来，全市政法各部门按照市
委、市政法委的安排部署，以坚定的自觉性、主动性和
强烈的责任感、使命感，加强组织领导，精心安排部
署，采取多种形式，强力推进“做忠诚卫士，树清廉
形象”党风廉政教育活动，有力地提升了政法队伍的
良好形象。

针对当前党风廉政建设方面存在的突出问题，各级
政法部门坚持以“五查”为重点，以人民满意度为标准，
开展形式多样的自查活动，推动教育活动的深入开展。
市公安局通过开展主题学习教育、专题报告讲座、警示
教育等方式，重点检查、自查领导干部在党性修养、执法
执勤、执法办案、为民服务等方面的突出问题。大竹县
始终强化“七个一”，认真开展警风警纪测评，切实整改
存在的突出问题。达县以活动开展为出发点、服务民众
为着力点、打击犯罪为突破点，坚持为民执法，大力弘扬
正气。通川区以转变工作思路和作风，提升执行力和公
信力为抓手，敢
抓严管，强化优
质服务和清正
廉洁，树立政法
队伍的良好形
象。

（李芙蓉）

本报讯 去年，我市服务业税收达到44.64亿元，
同比增长13.17%，占整个税收的48.95%。

据统计，在服务业十三大行业中，对税收贡献最大
的是房地产业和批发零售业，分别是17.74亿元和
10.19亿元，占服务业税收的40.14%。九个行业税收
有不同程度增长，增长较快的是公共管理业、卫生行
业、金融业、交通运输业。在小行业中，软件和信息技
术服务业发展较快，税收由1万元增加到227万元，增
幅高达226%；邮政业、批发业税收不同程度下降；零
售业略有增长。

达州市商务局负责人分析，我市服务业税收呈四
大特点：一是我市服务业进入了良性平稳发展阶段，
服务业税收稳定增长；二是生产性服务业税收增幅较
大，其中金融业增长 27.31%，交通运输业增长
20.17%，信息软件业增长18.88%；三是科学研究和
技术服务业实现了零的突破，达到4481万元；四是
各 县 (市 、
区） 服务业
税 收 提 高 ，
服务业税收
平均增速达
到20.92%。

（何韬）

3月5日，达州市医保局主要负责人将做客市
《阳光政务热线》节目。该期节目将于2013年3月
10日播出。欢迎广大市民通过以下几种方式就您
所关注的问题进行咨询。

方式一：拨打阳光政务热线 2222221或
15882925951；

方式二:在凤凰山下论坛中直接回帖并提出问
题；

方式三：加入阳光政务热线QQ群：66714976；
应广大市民要求，《阳光政务热线》节目进行改

版，节目时长增加到45分钟，首次播出时间改为周
日20:10（新闻综合频道）。另外市民参与度大幅提
高，由原来的三人观察团改为十八人问政代表团，以
此加大市民的监督力度。

节目播出频道：达州市广播电视台新闻综合频
道、城市公众频道。

新闻综合频道：首播（周日20:10），重播（周一
13:30）

城市公众频道：重播（周日22:10）、（周一22:
10）

另：节目音频将于每周二上午9：00在达州人民
广播电台新闻综合频率播出（FM102.2、103.5）。

市《阳光政务热线》节目组

市交通运输局“十条规定”改进作风
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推进党风廉政主题教育活动
2012年

我市服务业税收突破44亿元
3月5日

市医保局负责人做客“阳光政务”

本报讯 2月26日下午，市政协
三届三次会议提案审查委员会对本次
会议期间提交的提案进行了审查。市
政协副主席刘方棠出席会议并讲话。

截至2月26日晚21时，市政协
三届三次会议共收到提案383件，其
中党派、团体、专门委员会提案21

件，委员个人和联名提案362件。
经审查，对收到的383件提案立

案333件，立案率86.94%。提案委
员会将《关于加快推进达州中心城区
棚户区改造的建议》列为“一号提
案”。

（本报记者 宋龙娟）

市政协三届三次会议收到383件提案

市人大代表 郭娟
关注点：教师素质和医疗保障

我是来自基层教育战线的一名
人大代表，开会之前，我就开展了实地
调研，认真听取教师们的心声。调研
走访中，教师素质的提高和教师医疗
保障这两方面成了大家最为关心的话
题。此次会议，我将把广大教师们的
心声带到会议上。

市人大代表 李勇军
关注点：农村产业和新村聚居点

我是一名来自大竹乡镇的基层人
大代表，能够参加这次会议，心里非常
高兴。这次会议我不仅带来了乡镇基
层群众关于产业发展、新村聚居点建
设的一些建议。同时，在会议期间，我
还将认真履行人大代表的职责，认真
审议大会的各种报告，把会议真正开
好。

市人大代表 蒲雨阳
关注点：灾后重建和统筹城乡

作为一名来自洪灾灾区的人大代
表，我将把灾后重建、统筹城乡发展、
加快建设渠江流域生态滨江城镇群的
意见和建议带到大会上来，并如实、及
时地将大会的精神带回去，为更好地
开展本职工作奠定基础。

市人大代表 钟红英
关注点：民企如何发挥自身优势

作为一名民营企业战线上的市人
大代表，前来参加这次会议，心情非常
激动。会上，我将带来企业战线职工
的心声和呼声，将民营企业如何利用
自身优势促进达州经济社会发展的建
议带到会场。会后，及时将大会精神
带回去，同企业战线职工一起，为达州
经济社会的发展作出自己应有的贡
献。 □本报记者 何倩云 宋龙娟

我市中心城区棚户区建筑物凌
乱、居住环境十分恶劣、居民生活困
难、安全隐患突出。市政协三届三次
会议期间，由达州市政协提案委、民革
达州市委、民盟达州市委、民建达州市
委、农工党达州市委联名提交的《关于
加快推进达州市中心城区棚户区改造
的建议》被确定为政协达州市第三届
委员会第三次会议的“一号提案”。

【调研】
棚户区“六难”现状堪忧

据统计，达州市中心城区棚户区
主要分布在通川区北岩寺、文江祠、
牌楼、西圣寺，华川旧厂区、省建十
五公司、曹家梁社区等地，有居民
3.6万余户、7.2万余人。棚户区现状
堪忧：

一是建（构）筑物劣质凌乱。中心
城区棚户区基本是上世纪六七十年代
乃至五十年代修建的，以砖木(混)和
穿斗木板房结构为主，面积小（40%的
住户不足30平方米），间距小，密度
高，巷道窄，布局零乱。80年代末期
为了预留城市建设用地控建、禁建后，
一直未进行过建设改造。

二是居住环境十分恶劣。棚户区

垃圾清运车无法进入，居民厕所与住
房不配套，基本是旱厕直排；生火煮饭
大多用煤柴，烟尘弥漫。水沟敞露，污
水横流，垃圾乱堆，蚊蝇滋生，老鼠成
群，一直是城乡环境综合治理的死角
和盲区，群众怨声载道。

三是居民生活困难。居民行路
难、如厕难、取暖难、洗澡难、娶亲难、
就业难。特别是“城中村”全征全转社
区，农民变居民后，种菜无地，经商无
市，生计十分困难，低保户和低保边缘
户比重高。

四是安全隐患突出。（1）各类危
房较多。年久失修，地基下陷，木材朽
蚀，C级和D级危房居多。“5�12”地震
中曾发生一孕妇被楼房松脱的砖头砸
中致死的惨剧。（2）火灾隐患突出。
砖木穿斗木结构房屋较多（部分房顶
用塑料布覆盖），乱拉电线，乱建棚舍，
电闸、熔断器等安装在木质板壁上，使
用燃煤柴禾，无消防设备器具，巷道狭
窄，一旦发生火灾，将“火烧连营”。
（3）山洪危害频发。位于凤凰山、火
烽山等山体坡陡的棚户区常被山洪侵
袭。每逢暴雨，辖区政府和居民提心
吊胆，被动急撤避险。（4）治安形势严
峻。偷盗、抢劫、抢夺、吸毒者常“借地
势”作案。

【建议】

多举措提高居住质量

2009年，中央全面启动城市棚户
区改造工作。中共十八大把“住有所
居”作为保障和改善民生的重要内
容。去年12月召开的中央经济工作
会议提出今年继续“加快棚户区改
造”。结合中心城区目前棚户区的实
际情况，提出如下建议：

一要科学规划，容积统筹，建议市
政府特事特办，分片区制定控规；同
时，在凤凰山山前路下沿（约700余
米），借鉴柴市街长廊风格，修建一楼
一底的休闲景观长廊，让部分困难居
民经营农家乐，既解决一些人的就业，
又使景区提档升级。二是按照“高容
低密”的思路，适当增加建筑高度，减
少异地安置量。三是对棚户区原已拍
卖但至今仍闲置的土地，要督促业主
尽快按照规划实施；超期不建设的，按
规定由政府无偿收回。

二要多措并举，尽快启动。一是
政府主导，市场运作，对具有商业开发
价值的地块，采用市场化方式改造。
二是政府引导，业主联建，可借鉴新农
村聚居点“统规统建”的方式进行联建

改造。三是土地置换、异地安置。对
因条件限制不能满足原址重建要求的
棚户区（如通川区南岳片区），由政
府实施土地置换，异地选址建房安置
居民，也可实行货币补偿安置，原宅
基地可作城市道路扩展用地或绿化用
地。

三要政策优惠，基础配套。一是
要深入研究国家和省级有关部门城市
棚户区改造的一系列优惠政策，督促
相关部门不折不扣地全面落实。二是
要动员并督促市政公用设施单位对棚
户区改造项目用地红线外的有线电
视、供水、供电、供气、道路等基础设施
分别出资同步建设。三是凤凰山山前
路以下的排洪管（沟）建设、滑坡等地
质灾害处理，由市、区两级政府共同出
资承担。

四要多方筹资，加速推进。要采
取财政投入、银行贷款、企业支持、群
众自筹、市场开发等多方式、多渠道筹
集改造资金。一是加大政府投入；二
是积极争取上级财政补助；三是对棚
户区的低收入困难家庭，打捆使用廉
租房建设资金，在棚户区改造项目中
配建廉租房。四是建立棚户区贷款担
保机制，引导信贷资金投入。

□本报记者 宋龙娟

行路难 如厕难 取暖难 洗澡难 娶亲难 就业难

中心城区棚户区亟待改造
——详解市政协三届三次会议“一号提案”
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图①：讨论会前，
市政协委员叶娟正在
推敲发言材料。（本报
记者 谢艳 摄）

图②：市政协委
员潘广全正在为城市
管理建言献策。

（本 报 记 者
谢艳 摄）

图③：市人大代
表们通过新式签到设
备步入会场。

（本 报 记 者
闫军 摄）

人大代表带来基层的声音

心系发展 情倾民生


